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Protokoll Mitgliederversammlung 30.11.2020, 19:00 Uhr – 21:00 Uhr 

Virtuelle Konferenz: 
 
Teilnehmer*innen: 

Mitglieder Gäste (soweit über Skype erkennbar) 
Fluck, Margareta Gasteyer, Annegret 
Haas, Helmut Koch, Eckhard 
Hahn, Fred Popp, Juliane 
Jakobi, Anneli Hebich, Meike 
Jung, Maria  
Jung, Hans-Jürgen  
Kassel, Gerhard  
Kassel, Anne  
Kassel, Carola  
Kassel, Gunthard  
Knäbel, Christel  
Noss, Günter  
Stauber, Martin  
Wingerter, Petra  
Hebich, Thomas  

 

Agenda 

1. Einleitung: 
Thomas begrüßt die Teilnehmer. Das virtuelle Format funktioniert gut. Zum Erfolg 
beigetragen hat das Ausschalten der Mikrophone zur Vermeidung von Rückkopplungen und 
die virtuelle Hand zum Ankündigen eines Beitrages. Die Identifikation der Teilnehmer*innen 
ist in manchen Fällen schwierig, da Skype nur dann einen Klarnamen erzeugt, wenn auch ein 
Skype-Konto besteht. Die anwesenden Vereinsmitglieder werden für die nachfolgenden 
Abstimmungen namentlich festgehalten. 
Die gezeigte Präsentation ist unter https://www.artenerben.de/protokolle-und-presseartikel 
abgelegt. 
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2. Bericht über Aktivitäten seit 05.08.2020  
Anneli und Günter und berichten über die Aktivitäten seit der Gründungsversammlung am 
05.08.2020: 
 Pflege Brucknerkreisel:  

Die Pflege über die trockenen Sommermonate hat aufgrund der vorbildlichen 
Zusammenarbeit zwischen Helfern, Gemeinde und Anwohnern hervorragend 
funktioniert. 

 Begehung mit Agroscience am 18. und 26.08.2020 in den Orten der Verbandsgemeinde: 
(siehe unter 3.) 

 Waldbegehung mit Hr. Gramlich: 
Sehr interessante Führung durch den Heidewald mit viel Informationen über dessen 
Geschichte, Flora und Fauna durch den sehr engagierten Walter Gramlich (Nabu). Die 
wertvollen Beiträge des anwesenden Försters, Wolf Hoffmann, rundeten die Begehung in 
idealer Weise ab. Mit 19 Personen wurde die maximale Teilnehmerzahl von 20 nahezu 
erreicht. 

 Vereinsarbeit:  
Die Einrichtung eines Vereinskontos ist erfolgt; Angebote für Vereinsversicherungen sind 
eingeholt (Vertragsabschluss erfolgt erst für das neue Jahr 2021). Sponsorenbriefe sind 
entworfen und werden zeitnah verteilt; das Finanzamt hat unsere Gemeinnützigkeit 
offiziell festgestellt. 

 Pflege Blühstreifen: 
Unser Sorgenkind sah aufgrund der Einsaat mehrjähriger Pflanzen im ersten Jahr nicht 
gut aus. Eine große Menge an zusätzlichen Blumenzwiebeln sollen für eine optische 
Aufwertung im nächsten Frühjahr sorgen. 

 Flyer:  
Anneli, Christel, Maria und Helmut haben mit Hilfe des Grafikers Georg Luippold einen 
attraktiven Flyer für unseren Verein erstellt. Bitte holt Euch ein paar Exemplare bei den 
unten genannten Verteilzentren ab und bringt sie unter die Leute.  
Birkenheide:  Helmut Haas, Tel. 60178, Otto-Dill-Str. 4  
Fußgönheim:  Jürgen Kuß, Tel. 60334, Am Schwabenbach 9 
Maxdorf:   Anneli Jakobi, Tel 6397, Burgunderstr. 26 

 Vortrag „Naturnahe Gärten“: 
Der Vortrag musste leider kurzfristig aus Pandemiegründen abgesagt werden. Der 
Gartengestalter Joachim Hegmann wird zwei Ersatztermine anbieten. Günter übernimmt 
wieder die Organisation. 

 Website: 
www.artenerben.de wird kontinuierlich durch Margareta und Thomas gepflegt.  
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3. Studie AgroScience:  
Maria und Christel stellen anhand der Projektlandkarte auf www.artenerben.de die 
begangenen Flächen vor. Diese Begehungen fanden im August 2020 mit Mitarbeitern von 
AgroScience, dem Verbandgemeindebürgermeister, den Ortsbürgermeistern und weiteren 
Vertretern der drei Ortsgemeinden und ArtenErben-Vereinsmitgliedern statt. Der Prozess der 
Flächenermittlung und die Professionalität der AgroScience Mitarbeiter wurden durchweg 
gelobt. Die Ergebnispräsentation von AgroScience in den Orts- und Verbandsgemeinderäten 
coronabedingt steht noch aus. 
 
Anhand einer Priorisierung mittels der Kriterien Ort, Machbarkeit, Zeitbedarf, Kosten und 
möglichen Kooperationspartnern werden folgende Projekte zur Umsetzung vorgeschlagen: 
Fußgönheim:  Sportanlagen (AgroScience S13) und Feuerwehr (AgroScience S12) 
Birkenheide:  Gemeindegrün Mannheimer Straße (Agroscience S10) 
Selbstverständlich werden auch die anderen begangenen Flächen nach und nach bearbeitet. 
Die Projektplanung und Umsetzung soll - gemäß des Beispiels „Brucknerkreisel“ - über 
eigenständige Projektteams erfolgen. 

Folgende Projektteams haben sich gefunden und verständigen sich zeitnah über das weitere 
Vorgehen (Die Verteilung der E-Mail-Adressen über dieses Protokoll wurde von den 
Projektteammitgliedern gestattet). Natürlich sind auch weitere Mitwirkende herzlich 
willkommen. 
 

Team Fußgönheim Team Birkenheide 
Jürgen* kuss-juergen-fu@t-online.de Leitung: Günter guenter.noss@web.de 
Gerhard kassel.gerhard@gmx.de Hans-Jürgen hjuergen.jung@web.de 
Carola a.g.kassel@t-online.de.de Helmut helmut_haas@t-online.de 
Maria maria-jung@web.de Annegret Agasteyer@web.de 
Martin Mstauber@t-online.de Margareta m.fluck@gmx.de 
Gunthard a.g.kassel@t-online.de Gerhard kassel.gerhard@gmx.de 
Christel christina.knaebel@gmx.de Fred aghahn@t-online.de 
Anneli anneli.jakobi@gmail.com   
    

*Vorerst Ansprechpartner Fußgönheim 
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4. Diskussion und Abstimmung über Vereinsbeiträge: 
Anne präsentiert unser Vorhaben, die Selbstverwaltung über Mitgliedsbeiträge abzudecken 
und jeden Euro an Spendengeldern direkt in die Projekte fließen zu lassen.  
Anhand der vorgestellten Kostenplanung ergibt sich für das neue Jahr 2021 folgender 
Beschlussantrag: 

 2 Euro Vereinsbeitrag pro Monat je Mitglied. 
 Keine Beiträge für Mitglieder in Ausbildung (Schule, Studium, Berufsausbildung, …) 
 Keine gesonderten Familienbeiträge. 

 
Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 
15 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen. 
Der Antrag ist somit einstimmig angenommen und wird für das nächste Jahr umgesetzt. 

 
5. Diskussion über zukünftige Vereinsform (n.e.v. oder e.v):  

Thomas schlägt vor, die Vereinsform von n.e.v. auf e.v. zu wechseln. Er begründet dies damit, 
dass bei einem n.e.v. neben dem Verein auch der Handelnde persönlich haftet. Da die 
Änderung der Vereinsform ein sehr wesentlicher Schritt ist und die Geschäftstätigkeit 
momentan weitgehend ruht, wird beschlossen, die Abstimmung auf die nächste 
Mitgliederversammlung zu verschieben. Bis dahin hat jedes Mitglied die Möglichkeit, sich auf 
diesen Punkt eingehend vorzubereiten. 

https://www.buhl.de/meinverein/die-entscheidenden-vorteile-eines-eingetragenen-vereins/ 

https://www.vereinslupe.de/eingetragen-oder-nicht-eingetragen-das-ist-keine-frage-7258 

https://www.juraforum.de/forum/t/chronologie-einer-wandlung-von-nichtrechtsfaehigem-
verein-in-einen-e-v.196104/ 

3. Verschiedenes: 
Anneli stellt ihre ersten Ideen zu einem „Tag der offenen Gärten“ vor. Die Anwesenden 
unterstützen dieses Vorhaben. Wer Anneli bei der Planung unterstützen möchte, kann sie 
gerne unter anneli.jakobi@gmail.com kontaktieren. 

 

 

Für ArtenErben: 

 

Thomas Hebich 

 


